

# Estudio revela que el 27% de los adultos mayores trabaja porque sus pensiones son bajas

**En la Región de Tarapacá, el 36% de los adultos mayores tiene un trabajo remunerado, mientras que el ingreso promedio autónomo en hogares integrados por este segmento de la población es de 580 mil pesos.**

Según un estudio realizado por el programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), el 27% de los adultos mayores que trabaja lo hace porque recibe pensiones muy bajas, el 17% frente al escenario próximo de estar en esa situación y el 29% porque le agrada la idea de hacerlo.

Bajo este contexto, el informe elaborado por la Universidad del Desarrollo y Caja de Compensación Los Héroes reveló que el 36% de los adultos mayores de la Región de Tarapacá tiene un trabajo remunerado.

Al mismo tiempo, el ingreso promedio autónomo en los hogares integrados por este segmento de la población es de 580 mil pesos, ocupando el segundo lugar a nivel nacional. Por su parte, es la segunda región que recibe menos subsidios monetarios, con 42 mil pesos en promedio.

A nivel nacional, el ingreso autónomo promedio de estos hogares alcanzó los 472 mil pesos en 2017, mostrando un crecimiento de un 26% desde 2006, mientras que en promedio perciben subsidios monetarios por 53 mil pesos.

Junto con esto, uno de cada tres adultos mayores (840 mil) declaró que sus ingresos no le permiten satisfacer sus necesidades básicas. En este aspecto, es importante considerar que el consumo en salud es uno de los principales gastos de los hogares compuestos por personas mayores, con un gasto per cápita de 62 mil pesos mensuales, siendo los medicamentos el principal componente.

Además, el 19% de estos hogares tiene la preocupación permanente de no tener suficientes alimentos. Al respecto, el investigador de Cipem y académico de la Universidad del Desarrollo, Mauricio Apablaza, aseguró que esta situación "refleja no solo la inseguridad alimentaria, sino también y de manera más general un problema nutricional más extendido. De acuerdo con cifras oficiales y estudios previos, aproximadamente un 10% de la población adulta mayor tiene problemas de desnutrición. En el otro extremo, un 50% tiene sobrepeso u obesidad, fenómeno caracterizado por el alto consumo de déficit de micronutrientes y desnutrición"

En cuanto a las necesidades de este segmento de la población, el director de Cipem y gerente de Asuntos Corporativos de Caja Los Héroes, Germán Lafrentz, complementó que "es importante atender a aquellos que tienen necesidades inmediatas y que por diversas razones no pueden seguir desempeñándose en el mercado laboral. La



extensión del subsidio que existe actualmente en Metro a toda la red de transporte urbano, tanto en Santiago como regiones, o la exención del pago de contribuciones son medidas que claramente van en la línea correcta."

## QUÉ ES EL CIPEM

El Programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (CIPEM) es una instancia impulsada por la Universidad del Desarrollo y la Caja de Compensación Los Héroes, la cual busca generar conocimiento en ámbitos que permitan contribuir a mejorar la calidad de vida de los adultos mayores, apuntando a ser un aporte a la creación de políticas públicas y a la generación de herramientas que impacten positivamente en temas como salud, transporte, empleo, situaciones de dependencia o recreación, entre otros.

## Imperdible Tributo a Simply Red en Dreams Iquique

En los últimos meses han sorprendido a los fanáticos de Simply Red en

Dreams Coyhaique, Temuco y Punta Arenas. Este sábado será la ocasión para

los amantes de la banda de Soul, Pop y Rhythm and Blues, de la Región

de Tarapacá. Y es que los émulos nacionales de la banda británica, que ha vendido más de 55 millones de discos en todo el planeta, tendrán una cita sencillamente imperdible. El Tributo está compuesto por Juvenal Trujillo, Voz principal. Andrés Guasp, bajista. Matías Astudillo, guitarra y Marcelo Segovia, batería. Juntos llevan cinco exitosos años sobre los más diversos escenarios del país, donde logran un ambiente y un sonido muy parecido a los originarios

de Manchester.

Consultado por su trayectoria, uno de sus integrantes, Marcelo Segovia, dijo a este medio que "somos músicos profesionales. Originarios de bandas como "Brain Damage", tributo a Pink Floyd y "Eleven 2", tributo a U2. Esta experiencia nos llevó a formar "Mister Red". Además sabemos que no existe este tributo en el medio", acotó el artista.

### CANCIONES

La cita con el público de la zona es desde pasadas las 22:00 horas de este sábado en el Salón de Eventos del centro de entretenimiento de Iquique. Una ocasión imperdible para

escuchar sólo canciones conocidas que permitirán a los asistentes recordar parte de sus propias vidas. "Sin lugar a dudas, alguna vez estuvo presente un tema de Simply Red en las vivencias del público. Por eso interpretaremos lo que más dejó huella en la gente de los cinco continentes", sentenció Segovia.

Temas como "Stars"; "Money Tie To Mention"; "Sunrise"; "Holding Black The Years"; "It's Only Love"; "If You Dont know Me By Now" y "For Your Babies", entre otros, estarán presentes en este show que pretende dejar huella y al que se accede gratis con la entrada al casino.